

06 (04/06

28/05/06

Más armas en Villa Baviera

El equipo de trabajo al mando del juez Jorge Zepeda busca en los últimos días verificar testimonios sobre la presencia de material explosivo de gran peligrosidad al interior de Villa Baviera, que al igual que el resto de las armas halladas en el reducto, se encontrarían bajo tierra.

Ése habría sido uno de los focos de atención del ministro en la visita que hizo a la zona, oportunidad en la que además interrogó a ex prisioneros políticos que pasaron por el enclave, entre los que figura una persona de origen extranjero, que permaneció detenida y aislada por casi un año.

Ingreso masivo:

Familiares recuerdan a presos políticos en ex Colonia Dignidad

Actividad acercó a agrupaciones de derechos humanos y a colonos del ex enclave alemán en la Séptima Región.

FREDY ALIAGA

PARRAL.— Cerca de 130 integrantes de agrupaciones de detenidos desaparecidos de Linares, Parral y Santiago realizaron por primera vez una manifestación masiva al interior de la ex Colonia Dignidad.

La actividad desarrollada pacíficamente consistió en un recorrido simbólico por el predio alemán en memoria del fotógrafo y dirigente del Mapu Juan Maino Canales, detenido por agentes de la Dina el 26 de mayo de 1976, e ingresado al ex enclave junto al matrimonio de Antonio Elizondo y Elizabeth Rekas, donde sus

vehículos fueron ocultados.

El juez Jorge Zepeda —quien investiga la causa de derechos humanos— autorizó el ingreso que incluyó emotivas y simbólicas manifestaciones en tres puntos dentro del ex enclave.

La primera a 20 metros de la entrada principal, luego en la zona de excavaciones ubicada 8 kilómetros al este de la casa de huéspedes, donde se hallaron piezas de vehículos en marzo de 2005 y, posteriormente, en el río Perquilauquén, caudal al cual durante el régimen

militar fueron arrojadas las cenizas de una treintena de detenidos incinerados, previa exhumación de sus cuerpos, según la investigación del juez Zepeda.

Según el delegado en Villa Baviera, Herman Schwember, el encuentro fue iniciativa de la familia Maino Canales y sirvió para iniciar un

acercamiento entre agrupaciones de derechos humanos y la comunidad de la ex Colonia Dignidad.

“Éste es el primer momento de un proceso en el cual muchos

participarán y vendrán”, dijo el representante del Gobierno.

El diputado Carlos Montes (PS) calificó el evento como “el cierre de una etapa de búsqueda” y la oportunidad para que ingresen más familiares de detenidos al ex reducto alemán.

La madre de Juan Maino, Filma Canales (84), destacó la colaboración de los colonos para materializar la iniciativa. “Es importante porque abre camino a una liberación de los colonos de sus propios dolores y, a nosotros, una esperanza de reconocimiento a nuestros seres queridos”, sostuvo.

El vocero de Villa Baviera, Víctor Briones, aseguró que se facilitará la entrada a más familiares, “siempre y cuando todo se realice con tranquilidad”.

INVESTIGACIÓN

POR ESTE CASO están procesados 3 ex jercas y 5 agentes de la Dina.